

Saint Aubain de Mayence

Aubain (ou Alban) serait né en 360 à Naxos, en Grèce.



Devenu prêtre, il rencontre saint Ambroise de Milan à Rome vers 380.



Défendant les valeurs du Concile de Nicée (325), Aubain serait passé, selon certains écrits, par Namur.



Ambroise envoie Aubain en Gaule et en Rhénanie accompagné de l'évêque Théoneste. Leur mission : lutter contre l'arianisme, hérésie qui niait la divinité de Jésus.



Traqué par les hérétiques, Aubain meurt décapité à Mayence en 406 où une abbaye bénédictine lui sera consacrée.

La légende raconte que la bouche d'Aubain murmurait encore les louanges de Dieu après son martyre.



C'est le comte Albert II qui a fait connaître le culte de saint Aubain à Namur avec l'institution en 1047 d'un Chapitre de chanoines et la construction d'une collégiale qui lui sera dédiée. Ses reliques y seront apportées en 1055.



Devenue cathédrale en 1559, saint Aubain en reste aujourd'hui le patron ainsi que du Chapitre de chanoines et de tout le diocèse de Namur.

Il est fêté le 21 juin.